



La Parroquia de los Santos Ángeles Custodios

Queridos Amigos,

"Esta es la elección más importante desde..." Hemos escuchado esto una y otra vez. "Esta elección puede poner en marcar un rumbo para nuestro país que podría durar toda esta década." Hay más de tras de estas declaraciones de Trump y Biden, Pelosi y McConnell. Hay otro evento que está sucediendo en esta elección: la llegada de la generación Milenario a la cabina electoral.

Por muchos años, la generación sesentiochero ha gobernado la política. Hemos sido la generación más grande de cualquier otra, bueno, desde que nacimos a finales de los 40 y 50. Pero los Milenarios ahora son más en número que nosotros y han llegado a la mayoría de edad.

Esta nueva generación acompaña al público votante desde un trasfondo de una crisis tras otra. Experimentaron el escándalo sexual en la Iglesia y el ataque terrorista del 11 de septiembre. Luego vino la recesión. Se graduaron de la universidad con una deuda tan enorme que la mayoría de ellos durarán muchos años para pagar. Y cuando se graduaron, el mercado de empleo se redujo dejando a la mayor parte de ellos sin el trabajo que estudiado para obtener. Ahora el Coronavirus.

Esta serie de eventos ha sido un molde y ha dado forma a su pensamiento. Colectivamente, han perdido la confianza en el grupo de políticos actual, sean demócratas o republicanos. Han perdido la fe en el "sistema." (Solo fíjese en los movimientos #YOTAMBIÉN, #SEACABOELTIEMPO y Vidas de la raza negra importan). Me acuerdo del grito de los sesentiocheros en tiempos pasados: "¡No confíes en nadie mayor de 30 años!" Si nosotros los ancianos nos recordamos bien, habíamos perdido la fe en el "sistema." Y los 60 y 70 cambiaron la cultura nacional para siempre.

Puede ser que nos vamos a encontrar con una muestra de nuestro pasado. A medida los Milenarios van a adquirir el poder de los números, comenzarán a dictar a nuestra cultura la forma en que les gustaría ver las cosas. El tiempo probablemente calmará el entusiasmo de la generación del Milenio así como paso con la nuestra generación. Los años 80 y 90 calmó nuestra generación. Pero por 15 a 20 años conmovió al mundo. Ahora otra generación tiene el poder. Y los Milenarios son la generación que ha abandonado la Iglesia. En las palabras inmortales de Betty Davis, "Abróchense los cinturones de seguridad. ¡Será un viaje lleno de turbulento!" (Discúlpeme; como soy sesentiochero, me recuerdo a Betty Davis).

Aparte del cambio de guardia, hay otras cosas que nos preocupan de este año electoral. En particular, el resultado.

Un columnista político del periódico de los "Timepos de Nueva York " y comentarista de PBS Hora de Noticias, David Brooks, han sugerado que los partidarios que apoyan a Trump no están preparados para perder esta elección y, si resulta que sí, no se sabe cómo reaccionarán. Los demócratas han tenido la inolvidable experiencia de 2016 que los prepararía en caso de que Biden pierdería. Pero Trump le ha dicho a su gente que no perderá y muchos, si no la mayoría, creen que esto sucederá. ¿Qué harán si pierde?

Esa pregunta se ha suscitado del presidente. Considerando la gran cantidad de papeletas por correo y el continuo interrogatorio del presidente sobre la validez de muchas de estas papeletas, ¿qué sucederá si Biden es declarado el ganador? Algunos creen que el cuenta final no va estar disponible por días, es decir que el 3 de noviembre no resolverá nada, pero abra una nueva lata de lombrices. Muchos sugieren que habrá muchos litigios en la conservadora Corte Suprema. Eso podría ser explosivo.

Es un subestimación decir que 2020 ha sido un año horrible y que aún no ha terminado. La mayoría de nosotros estamos molestos por lo que ha sucedido con la pandemia y las protestas que han llenado las calles de nuestras ciudades. Nuestras vidas parecen estar fuera de nuestro control. ¿Cómo enfrentamos todo esto?

Ojalá hubiera una solución sencilla. Quisiera decir "Confía en Dios," pero esta obviedad no ayudará. Es cierto que debemos confiar en Dios, pero esto no significa que Dios acabará con la pandemia o acabará con el odio y la discordia que gobierna nuestra nación en este momento. "Dios ayuda a los que se ayudan a sí mismos" es un viejo proverbio, pero apropiado. Escuché en la radio esta mañana a alguien decir: "Si quieres cambiar el mundo, vive de la manera que quieres que sea el mundo." Ese es uno de los mejores resúmenes del Evangelio que he escuchado desde hace mucho tiempo.

El profeta Malaquías arremetió contra el pueblo de Israel con un lenguaje mordaz porque se habían apartado de Dios y se habían vuelto uno contra el otro. "¿No tenemos todos un Padre?" les gritó. "¿No nos ha creado el único Dios? Entonces, ¿por qué quebramos la fe unos con otros ...?" "Y Jesús dice en el Evangelio de San Mateo: "El mas grande entre ustedes debe ser su siervo." [con énfasis] Si anhelamos una sociedad pacífica, si deseamos ser tratados con justicia, entonces necesitamos escuchar al profeta, Jesús y la persona de la radio y vivir de la manera que nosotros [y Dios] queremos que sea el mundo. Eso es exactamente lo que Jesús nos llama a hacer. Y Dios estará allí para ayudarnos a hacer precisamente eso. ¿Qué tanto queremos una nación más amable y gentil? ¿Lo queremos lo suficiente para cambiar la forma en que nos tratamos y hablamos unos de otros? ¿Lo suficiente para mantener la fe unos en otros? Quizás los Milenarios abrirán el camino.

P. Dionisio